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谁的头条!

人为造"真空# 并不利考生
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无声广场舞

云里雾里
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! ! ! !马云联手许家印! 这是中国足

坛的大事! 坊间赞成人多"非议者

少! 我呢"先是激动! 冷静想想"为

马云忧!

互联网成事的一大优势在于"

不把传统行业规则放在眼中! 往宽

里说"是另辟蹊径! 放窄了说"是大

闹天宫! 打车软件#余额宝两例"即

可看出$互联网思维%的优势! 马云

入主足球"想$外行领导内行%"无非

是以往思路的一以贯之!

不过"足球和其他生意不同!最

大的不同在于"足球钱再多"场上只

能派 !!个人! 而且 !!人之间的磨

合锻造"与钱有关"更与个人性格#

魅力#心理素质#行事风格有关! 恒

大的成功"明里是砸钱"暗里是许家

印用了一批低调而稳重之人! 马云

讲述自己进入足球的过程" 包括和

许家印喝醉"!"分钟谈判及与绿城

的欲说还休" 个人觉得" 透着一股

$浮躁之气%"这是搞足球的大忌!

另外"足球以成败论英雄"球迷

少有耐心!马云来之前"恒大已是亚

洲冠军#中超冠军! 马云来了"恒大

难道还能成为世俱杯冠军& 谈到培

养人才" 中国国家队中"!!人主力

阵容" 曾有 #人来自恒大! 马云来

了"总不至于国家队就照搬恒大队&

有人说" 马云投资足球" 不为

钱"也不是为了企业上市造势!就算

在商不言商" 马云能否让中国队冲

入世界杯" 给中国球迷带来真正的

快乐& 这"是一个长期工程"我看总

要有 $年的努力!这样的耐心"在瞬

息万变的互联网世界" 是不可能有

的! 马云有吗&

马云说"!%亿买恒大 "&'的股

份"便宜了!许家印附和!许家印懂不

懂球"另说!我看马云不懂!买一支英

超球队"只要不是豪门球队"一般不

会超过 !"亿元人民币!西甲#意甲球

队"排名靠后的"就更便宜!有的甚至

只需要 !亿元人民币"即可入主! 恒

大队的影响再大" 能超过英超埃弗

顿#纽卡斯尔这些球队&

当然! 马云之所以是马云"在于

能人所不能! 中国足球这么多年来"

让多少好汉英雄气短" 也总有能人

跳出来"力挽狂澜! 中国足球"当然

欢迎资本"欢迎好汉! 只是不知道"

马云搞足球"是马到成功"是马马虎

虎"还是马失前蹄'是云开日出"是

云遮雾罩"还是云里雾里&

! ! ! ! $今日头条% 近来成为众矢之

的" 此前该产品所属公司宣布获得

一亿美元投资" 并实现高达五亿美

元估值!收获如此成功后"其运营模

式随即广为人知" 备受诟病之处在

于"该产品以$我们不生产新闻"我

们是新闻的搬运工%为口号"自身并

非作品内容的创造者" 而是以整理

和转发当日的重要新闻闻名" 这意

味着"这种模式可能侵犯版权!

不少媒体针锋相对"有评论直

指它$搬运的不仅是新闻"更是版

权! %其观点有理有据"既分析$今

日头条%是如何$搬运%新闻"还拿

国外案例对比" 明确其侵权嫌疑'

媒体人更是抱团取暖"这其中有不

少理性分析"比如不少围观者认为

此次争论是技术进步的结果"有媒

体人就反驳"$这根本不是什么新

旧媒体之争"是一个简单的知识产

权侵权案例! %当然"他们的吐槽也

有一定的情绪成分!

结果的差异会收到截然不同

的评价!从围观者的角度看"$今日

头条% 是在其收获成功后遭受批

评"这个搬运工在它默默无闻的时

候并未受到足够的重视"如今翻身

就成为众矢之的"这样的待遇在不

少人看来显然受到酸葡萄心理的

影响"如此一来"批评的动机与意

义就值得质疑" 媒体若只是炮轰

$今日头条%" 则意味着选择性维

权"即便其行动有理有据"恐怕也

会让跟随者充满疑虑!

如此不难理解"这样一场声势

浩大的声讨行动"不少围观者认为

媒体人在此期间极尽悲情"因此只

是单纯将其视为对传统媒体行业黄

昏的挣扎!没有知识产权$我们可以

低成本地分享知识$ 这样的观点至

今颇有市场!人们已经习惯$今日头

条%的运营模式"对互联网的免费思

维也是习以为常"直观地看"读者是

这一模式的受益者" 在上述思维与

传统的影响下" 媒体人的维权只是

堂吉诃德式的举动" 徒劳甚至违背

时代潮流! 当用知识产权保护的理

论去论证传统媒体维权的必要性与

合理性时"恰恰它的根基并不稳固"

知识产权保护至今仍很薄弱$ 正是

此状况导致了传统媒体循环往复地

陷入维权悲剧!

当传统媒体集中向 $今日头

条%开火"知识产权保护再次成为

争议的焦点"可以肯定的是"$今日

头条%的成功恰恰在于它让免费模

式登峰造极"它是低知识产权保护

现实中的典型案例"如果注意到这

一事实"如果对知识产权保护有所

认同"是否可以因此而走出传统媒

体选择性维权的疑虑& 或可期盼"

对$今日头条%的批评成为中国知

识产权保护的新起点"这显然不能

局限于媒体领域"接下来如果要借

此机会在知识产权保护有所突破$

就不能让传统媒体这一颇有话语

权的主体孤军作战%

! ! ! ! $霸占%$入侵%$占领%$淹没%((

一堆贬义词直指$广场舞大妈%!前几

天"轨交 $号线四平路站 (号口$炫

起民族风%"引来多家媒体关注"标题

里的动词"个个弹眼落睛!

老人组团跳舞"健身交友"无可

厚非"却因噪声扰民"引发纠纷"越

来越像社会公害!极端案例有二)长

沙一小区 (次空降$粪弹%'温州数

百住户集资 %)万元买扩音器"循环

播放警报声((

$以暴制暴%不可取"复旦最近

研发的定向扬声器温柔得多***将

声波控制在特定区域" 路人不受打

扰" 舞者自得其乐! 广场舞配此神

器"扰民尴尬迎刃而解!不知成本如

何"期待尽快推广!

有人认为"大妈那么多"换装备

耗时费钱"难! 因此别依赖技术"要

找深层原因! 老人有三大追求)健

身#消遣和交际! 无他选择"便对广

场舞趋之若鹜" 所以全社会应为她

们提供更多有趣活动!提升了修养"

陶冶了情操" 自然会优雅告别街头

广场"转投大雅之堂!

有道理" 可操作性不强! 求助

$全社会%"就能更快解决问题&广场

舞明明能满足老人的追求" 何必舍

近求远!

事实上"若无噪声污染"广场舞值

得提倡! 有些人倒是不跳舞" 也不扰

民"却在牌桌上杀得昏天黑地"在酒桌

上喝得五迷三道" 在网上聊得神魂颠

倒"甚至误入传销组织惨遭洗脑!

跳舞无罪"错在太吵"那就在静

音技术上多动脑筋嘛! 我是坚决的

技术派" 举双手支持家中老人天天

去跳广场舞" 愿意花钱赞助她们改

善装备!

技术其实不难***音箱配蓝牙

耳机"人手一副"悄然起舞! 类似的

无声广场舞"在成都人民公园#广州

天河公园# 济南新世界阳光花园社

区"已有先例!

缺钱才是烦恼***人均成本可

能过百"老人节俭"多半舍不得"但

正给了小辈们尽孝心的机会! 如能

再成立广场舞协会"联系企业"组织

团购"商家#舞者#旁人乃至全社会

得利"何乐而不为& 到那时"一群大

妈在街头默默地手舞足蹈" 会是多

么别致动人的风景!

! ! ! !前两天一条新闻"读来不免唏

嘘***近期广东省内陆续发现多

起不法分子以省纪委名义"冒充纪

委工作人员"制印假公章#假公文*

向领导干部寄发信件"称其涉嫌贪

腐案件" 要求缴纳罚款到指定账

户!广东省纪委希望干部群众提高

警惕"及时报案"避免上当受骗!

骗子设局"当然不齿"但为什

么令人唏嘘呢& 因为骗子骗财"过

去是骗平头百姓"现在竟然来骗官

员"这是为什么& 而骗子骗官"过去

是假冒$小妹%"冒充$将军%"现在却

是打着反腐的旗号"假冒起纪委来

了"这又是怎么回事呢&

其实此类骗局"并不只发生在

广东一地"就在上个月"便有三名

男子假冒纪委干部"跑到陕西省铜

川市的食药监局"声称要$双规%局

长!铜川的骗案"所幸被识破了"所

以局长没有乖乖地跟他走"但更早

些时候的重庆"却也是三名$纪委

干部%" 大摇大摆地走进某局办公

室"于众目睽睽之下$押%走了局

长!那局长"后来是放了回来"但是

被$敲%走了 !+万元人民币! 人们

不禁狐疑"这 !+万大洋"算是$退%

的$赃%"还是花钱消的$灾%呢&

再其实" 这类的骗局既然是

$多起%" 那就早已不单是 $近期%

啦***比如十年之前的$奇闻%"说

是某市交通局长的办公室"忽然来

了个$省反贪局工作人员%"局长当

场冒出冷汗"赶紧带着$大盖帽%美

食接风" 又塞了一个厚厚的大红

包"才算把事儿$搞定%! 后来东窗

事发"才知道$大盖帽%乃省城一无

业混混而已"已经如法炮制过多个

衙门! 而这个局长的黑白清浊"恐

怕也就不言自明" 所以令人唏嘘!

至于某地的三陪小姐"给当地的要

员一一写信打电话"说不要忘记了

$小妹%呀"更不要忘记了$那晚%"结

果还真的收到了好几笔$消灾%的

银子"就更是叫人无限唏嘘了***

平心而论"这些官员"并未与这$小

妹%有染"但谁知道她是哪个$小

妹%说的哪个$那晚%呢& 还是宁可

错付一千"不要$引爆%一个吧+

再说一遍" 骗子当然可恨"打

击不可手软"$纪委% 形象可贵"大

家都要维护"这是没有问题的! 问

题仅仅在于这些骗案的背后"有没

有发人深省甚至令人吃惊的原因&

$山寨纪委%为什么会兴风作浪"骗

子们又看中了什么" 嗅到了什么

$商机%& 恐怕值得深察! 就拿这个

遇到骗子就要报案来说"不少领导

干部"因为自己过得硬"能洁身自

好"所以相信能够立马报案! 但恐

怕也有这样的官员"因为自己不干

净"所以吓得要命"更何论奋起报

案呢"只好$花钱消灾%"这恐怕也

是$多起%诈骗能够得逞之一因吧+

冒充纪委敲诈干部" 当然是

一种犯罪" 但生活当中某些犯罪

的根本防范" 并不是抓几个骗子

就可以奏效的"$山寨纪委% 的频

仍多发"不是一个明证吗&

! ! ! !年年高考今又是! 各地的$高

考保卫战%一如既往又有升级"先有

工地停工"后有广场舞停跳"甚至有

的地方连居民楼的电梯也停运了!

高考应不应该重视&应该!应

该重视到这种程度吗& 未必!

高考是一道重大的人生关

隘"如若跨过"可以改变个人乃至

家庭命运的走向! 高考提供了一

条向上流动的公平通道" 有助于

打破阶层固化" 对社会肌体的新

陈代谢大有益处! 因此"$高考敏

感%情有可原"但是过度敏感"就

会异化为$高考过敏症%!

首先"过度照顾未必对考生有

利! 强行改变日常环境"反而强化

了黑云压城# 草木皆兵的氛围"无

形中生发出新的压力"不利于考生

临场发挥"正常应考!况且"就算竭

尽所能挡住了电梯声# 汽车声#施

工声"能挡得住风声#雨声#雷电声

吗& 刻意打造$无菌室%"实际上降

低了孩子对环境变化的抵抗力!

家长和学校应在提高孩子的

抗压能力#应变能力上多下功夫!

常常有些平时成绩很好" 但因发

挥失常考不上理想学校的考生!

这暴露出日常针对性训练的欠

缺! 考生更需要的不是拟真空状

态应试"而是拟常态应考"以惯性

和身体的适应性保障正常发挥!

此外"为高考脱敏"社会层面

也需做好加减法! 一方面"高考需

要也应该让渡部分公共利益"但

是要掌握好分寸" 减少公共资源

的浪费! 另一方面"要增加不同利

益群体之间的协商与沟通" 减少

对立"力求共识!

高考虽重"家庭#社会当内紧

外松"以平常心对待高考"才能让

高考真正脱敏!（商旸 刊今日人
民日报 本报有删节）
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